## Mitwoch 30.9.2020 Bargkheider Markt Kunst am Kasten

## Demokratieprojekt an der Schule im Alsterland

**Bunt statt grau: Acht Strom**kästen in der Gemeinde haben ein neues Aussehen. Zehntklässler der Gemeinschaftsschule im Alsterland haben sie kreativ gestaltet. Nicht einfach farbig angestrichen, sondern mit ungewöhnlichen Botschaften versehen, den sogenannten #verfassungsecken. Das Demokratie-Projekt der Schule wurde entwickelt von Antie Wilkening, Fachberaterin für kulturelle Bildung im Kreis Segeberg, und der Sül-Jugendsozialarbeiterin Alina Pagel, die das Ganze auch federführend betreute. Hand in Hand mit der Künstlerin Julia Kärgel und den Lehrkräften im Weltkunde-Unterricht.

Sülfeld (mkv). Die Beschäftigung mit dem Grundgesetz warf viele Fragen bei den Jugendlichen auf. Was ist das überhaupt? Was finde ich daran gut? Was nicht? Wie würde unser Leben ohne Grundgesetz aussehen? Wie lassen sich die Corona-Einschränkungen mit dem Grundgesetz vereinbaren und welche Rechte haben die Sympathisanten der rechten Szene im Dorf? Statt trockene Theorie durchzukauen setzten die Jugendlichen ihre Erkenntnisse plakativ auf diversen Kabelverteilerkästen im Dorf um. Unter der Anleitung von Julia Kärgel lernten sie, den Inhalt ihres - frei gewählten - Artikels bildlich darzustellen. Sie fertigten eine Skizze an, inspizierten die Verteilerkästen, erstellten ein 3D-Modell ihres Kastens, um die Umsetzbarkeit ihrer Skizze zu prüfen und gestalteten schließlich ihre #verfassungsecken.

Die Projekttage fanden in zwei Durchläufen statt, die 10. Klasse am Standort Nahe begann, danach folgen die Zehntklässler des



Artikel 8 garantiert die Versammlungsfreiheit. Für die Jugendlichen heißt das auch Treffen beim Streetball und Skaterbahn.

Fotos: M. Kattler-Vetter (2)

Standorts Sülfeld. Ergebnis: sieben bemalte #verfas-



Artikel 12 garantiert die freie Berufswahl. Für die Schulabgänger ein besonders wichtiges Grundrecht.

sungsecken in Nahe, acht in Sülfeld. Gefördert wurde das künstlerische Demokratieprojekt vom Programm "Schule trifft Kultur - Kultur trifft Schule" - eine rundum gelungene Investition, die nicht nur die kreative Ader der Schülerinnen und Schüler zum Vorschein brachte, sondern auf eindrucksvolle Weise deutlich macht, welch unschätzbaren Wert das Grundgesetz hat. Demokratieverständnis auf unkonventionelle Weise vermitteln, das kam bei den Jugendlichen genauso gut an wie bei den Sül-feldern, die beim Anblick der inhaltsschweren Stromkästen schon mal ins Grübeln kommen.

Bilanz? Rundum positiv!